



Rundbrief

Dezember 2023

**Liebe Mitglieder, liebe Freundinnen und Freunde des
Städtepartnerschaftsvereins Nürnberg – San Carlos,**

Überblick

Alle Jahre wieder ... das Jahr neigt sich dem Ende entgegen und wir laden Euch alle ganz herzlich ein zu einem Besuch am Markt der Partnerstädte, auf einen Plausch mit Kaffee und in diesem Jahr wieder mit Flor de Caña Rum aus Nicaragua. Wir haben uns über die Arbeitsmodi des Herstellers informiert und glauben, dass sich die Arbeitsbedingungen und der Umweltschutz soweit verbessert haben, dass wir wieder Rum anbieten können.

Und natürlich freuen wir uns - wie immer - auch über alle, die uns am Stand beim Verkauf helfen wollen. Wenn Ihr Zeit und Lust habt, dann schaut mal in unseren Belegungsplan auf der Website <https://nica-nuernberg.de> unter den Dokumenten zum Download. Bei Interesse meldet euch bei Renate Handick (renate.handick@t-online.de), die alle in die Liste einträgt.



Jahreshaupt- versammlung (JHV) 2023

Die Jahreshauptversammlung 2023 (Dr. Lothar Walther)

Das vergangene Vereinsjahr war geprägt von weiteren Repressionen seitens der Regierung in Nicaragua gegenüber der eigenen Bevölkerung. Für unseren Verein sehr wichtig war der Abschluss des Projektes mit den 3 Frauen – Kooperativen im ländlichen Bereich außerhalb von San Carlos (Kakao – Anbau und Subsistenzwirtschaft), das noch von Hilde Düvel initiiert worden war und unter der

Trägerschaft der Fundación San Lucas mit großen Geldbeträgen des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) gefördert wurde, unter Mitfinanzierung und hiesiger Trägerschaft unseres Vereins. Anna Handick und vor allem Karl Schade konnten einen Übergang der Grundstücke in den Besitz der Kooperativen abschließen. Diese werden als Kooperativen weiterarbeiten, nach dem Besitzübergang im August 2023 endete die Finanzierung. Unser Verein wird noch die endgültige Evaluation mit BENGÓ, der Unterabteilung des BMZ, durchführen.

Das Frauenhaus ARETE wurde von uns mit 12.000 € aus einer Großspende unterstützt, dieselbe Summe steht noch einmal für das Jahr 2024 zur Verfügung.

Unser Kulturhaus TERTULIA arbeitet nach wie vor unter der Führung von Demecio López hervorragend. Der Geldtransfer über die Stadtverwaltung San Carlos (Alcaldía) funktioniert. Neben den üblichen Aktivitäten, auch zu Weihnachten, wurde – teilweise mit finanzieller Hilfe der Stadt Nürnberg – ein sehr schönes Kinderbuch hergestellt, das auch für Interessierte von unserem Verein zu beziehen ist. Aktuell wird eine dringend notwendige umfangreiche Reparatur am Dach vorgenommen.

Weitere Aktivitäten im abgelaufenen Vereinsjahr waren der Stand am Christkindlesmarkt, die Teilnahme an der Lateinamerikawoche sowie dem Evangelischen Kirchentag im Juni 2023.

Im Februar löste sich der Verein Nueva Nicaragua Kelheim auf, der nach dem Tod von Sepp Bergmann von dessen Sohn Tobias geführt wurde. Als Bürgermeister von Neumünster in Schleswig-Holstein fehlt ihm die Zeit, und die anderen Mitglieder (einige Brigadisten aus den 80er Jahren) sind bereits im Rentenalter. Einige traten unserem Verein bei, und das restliche Vereinsvermögen wurde an unseren Verein übertragen.

Ebenso wie unser Verein mit einem kleinen Beitrag unterstützte Nueva Nicaragua die Bildungsoffensive von Frieda Weiß in San Miguelito.

Für die Öffentlichkeitsarbeit und zur Information unserer Mitglieder wurden 2 Rundbriefe versendet. Die Website wird aktuell von Karin Gleixner aktualisiert.

Im Juni/Juli waren wieder junge Nicaraguaner*innen aus San Carlos im Rahmen des Jugendaustauschs zu Gast in Erlangen und Nürnberg. Unser Verein richtete im KUNO ein sehr schönes Abschiedsfest aus.

Der Kassier Ingo Klose berichtete über den Jahresabschluss 2022. Wir konnten für unser Kulturhaus TERTULIA in diesem Jahr 9900 € zur Verfügung stellen. Für das große landwirtschaftliche Projekt, das im Wesentlichen von BENGÓ finanziert wird wurden im Jahr 2022 112.000 € ausgegeben.

Darüber hinaus konnten wir weiter das Frauenhaus in seiner Arbeit unterstützen. Aufgrund einer großzügigen Spende im Vorjahr konnten wir hier 12.000€ zur Verfügung stellen.

Aus dem Erlös des Christkindlesmarktes konnten wir einen Gewinn von ca. 7200€ erwirtschaften. Der Spendeneingang ist leider mit 8600€ im letzten Jahr deutlich zurückgegangen.

Wenn wir unsere Projekte Tertulia und Arete fortführen wollen, müssen die Spendeneinnahmen im Verlauf wieder zunehmen.

Das Kulturhaus „La Tertulia“ (Johana Altamirano - Heidi Kuhles)

Unserem Kulturhaus „La Tertulia“ sind wir in ständigem Kontakt

Wie wir in dem vorherigen Rundbrief mitgeteilt haben, hat Demecio auch in diesem Jahr wieder viele Aktivitäten durchgeführt. Und im November konnten wir endlich mit der Reparatur des Daches in der Tertulia begonnen. Die Bestellung der Materialien und die finanzielle Abwicklung laufen über die Alcaldía. Unsere bisher getätigten Investitionen liegen fast 5000€, was laut Kostenvoranschlag hätte reichen sollen. Aber

Tertulia

leider fehlen immer Platten (zinc), um das Dach wieder komplett wetterfest zu machen. Das muss jedoch unbedingt sein, damit die Schäden am Gebäude nicht noch größer werden und der Kursbetrieb weiter normal stattfinden kann. Und es geht ja auch um Wertschätzung für das Team um Demecio und die Kinder, Jugendlichen und Familien. Alle sollen gern in das Haus kommen und sich wohlfühlen können.

Wie jedes Jahr bereitet Demecio Weihnachtsaktivitäten in La Tertulia vor, der Dozent*innen werden einen Weihnachtskorb mit verschiedenen Lebensmitteln und Haushaltsprodukte als Geschenk erhalten. Und am 16. Dezember für alle teilnehmenden Kinder und Jugendlichen wieder eine kleine Feier mit Snacks und Getränke geben.



Weihnachtsspende 2023

Unter dem Motto „Wir lassen Euch nicht im Regen stehen“

Damit uns die Tertulia nicht kaputt geht, bitten wir dieses Mal um eine Spende für die Renovierung des Dachs.

**Spenden-
aufruf**

Bankverbindung: Sparkasse Nürnberg • **IBAN:** DE12 7605 0101 0001 1536 33 • **BIC:** SSKNDE77XXX
Spendenkonto: Evangelische Bank e.G. • **IBAN:** DE41 5206 0410 0003 5008 70 • **BIC:** GENODEF1EK1

Lateinamerikawoche 2024 (Sabine Lachner, im Vorbereitungsteam der LaWo)

Im Januar 2024 findet die Lateinamerikawoche vom 20. -28. Januar 2024, in der Villa Leon statt. Wir sind wieder dabei, es gibt von Mo - Fr Themenabende, z.B. über Kinderrechte – Kinderarbeit in Bolivien, Mercosur – Wettlauf um die Märkte. Alle Vorträge werden aufgezeichnet und können in der Mediathek der LaWo auch später angehört werden.

An den beiden Samstagen ist Musik mit ChimiChango (spielt Tango) und La flecha negra (cumbia, reggaeton, mestizo) zum Hören, Tanzen und sich Treffen angesagt. Und so könnt ihr euch ausführlich informieren: Die Programme werden gerade gedruckt und dann an einigen Stellen in der Stadt verteilt; oder unter www.lateinamerikawoche.de

Termine

Termine | Ausblick | Bleibt gesund!

Die Termine für die regulären Sitzungen des Vereins für das erste Halbjahr 2024 sind: 09. Januar, 06. Februar, 12. März, 09. April, 14. Mai, 11. Juni, 09. Juli, jeweils um 19:30 Uhr im KUNO, Wurzelbauerstr. 29, 90409 Nürnberg. Bitte schaut auf die Homepage: <https://nica-nuernberg.de>, ob die Sitzungen tatsächlich stattfinden werden.

*Wir Aktiven freuen uns über Eure treuen Mitgliedschaften,
denn ohne Euren Beitrag könnten wir nicht agieren.
Vielen DANK für die Solidarität mit den Menschen in San Carlos.*



*Wir wünschen Euch allen ein frohes Weihnachtsfest und ein gutes Neues
Jahr 2024. Bleibt gesund!
Und vielleicht sehen wir uns ja noch am Christkindlesmarkt!*